SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA

Ciudad Universitaria, 01 de junio de 2009.



EDUCACIÓN:

Estatal: La UAEM en la Jornada Morelos

Nacional: Más de 50 mil aspirantes, fuera del IPN

SALUD:

Nacional: Descubren propiedades de un árbol contra la diabetes

Internacional: Cae el monto de remesas de dólares al DF: BdeM

ECONOMÍA:

Nacional: Se perdió 70% de cosechas en Yucatán

POLÍTICA:

Estatal: Se burla la SSP de la Ley de Transparencia

Nacional: Proponen ampliar facultades al IFE para investigar eventuales ilícitos de las

iglesias

Internacional: Ante la "ineficiencia oficial", demanda Canacar al gobierno de EU por 6 mil mdd

EDUCACIÓN:

Estatal:

En la edición del día de hoy se encuentran los lineamientos generales en materia de proselitismo político para la Universidad Autónoma del Estado de Morelos en los procedimientos electorales de los niveles municipal, estatal y federal para el año dos mil nueve.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com.

"Balean Trabajador de la Universidad"

Un trabajador de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) fue baleado la madrugada de ayer en el poblado de Ahuatepec; su estado de salud es calificado como crítico por personal médico. Fue alrededor de las 3:00 horas de ayer cuando la Cruz Roja recibió el reporte de dos hombres baleados en el referido poblado, por lo que rescatistas de la benemérita se trasladaron al sitio, donde encontraron a un hombre con una lesión en la cabeza. El herido fue identificado por sus familiares como Julio Saloya Brito, de 32 años y trabajador del área de mantenimiento de la UAEM. Sin embargo, el estado de salud del herido fue reportado como crítico, ya que tenía un impacto de bala en la cabeza con entrada y salida. Diario de Morelos, www.diariodemorelos.com, (Israel Anzures y Ofelia Espinoza).

Nacional:

"Más de 50 mil aspirantes, fuera del IPN"

De los más de 74 mil estudiantes que este fin de semana presentaron examen de admisión al nivel superior en el Instituto Politécnico Nacional (IPN), sólo 21 mil tendrán un lugar como alumnos para el ciclo escolar 2009-2010. En un comunicado la casa de estudios informó que los lugares que pudieran quedar disponibles, una vez agotada la última etapa del proceso de admisión, serán ofrecidos mediante un segundo examen.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (José Antonio Román).

SALUD:

Nacional:

"Descubren propiedades de un árbol contra la diabetes"

Científicos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) demostraron que el árbol del guarumbo tiene efectos positivos contra la diabetes y sus propiedades ya fueron probadas con éxito en pacientes, por lo que en breve podría elaborarse un fármaco a partir de este vegetal. En el país se estima que hay entre 6.5 y 10 millones de diabéticos, por lo que estos avances realizados en la máxima casa de estudios tienen un importante impacto en la sociedad. La institución informó en un comunicado que dicho trabajo se ha realizado por investigadores de la Facultad de Ciencias. En un diabético, los principios activos de las hojas del guarumbo bloquean la glucosa que produce el hígado en estado de ayuno y, además, ayudan a reducir los niveles de azúcar a lo largo del día, explicó Adolfo Andrade Ceetto, académico de la facultad y especialista en etnofarmacología.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (De la Redacción).

ECONOMÍA:

Nacional:

"Se perdió 70% de cosechas en Yucatán"

Plagas y sequía arruinaron 70 por ciento de los cultivos hortícolas de Yucatán y causaron pérdidas por más de 400 millones de pesos a cerca de 20 mil productores, dijo Miguel Ángel Maldonado, dirigente de productores. Uno de los cultivos más afectados fue el de jitomate: se esperaba una cosecha de 5 mil toneladas, pero apenas se lograron 50. También hubo daños de consideración en la siembra de chile habanero, rábano, pepino, calabaza, col, papaya Maradol, cilantro, pitahaya y otros productos, afectados por la mosca blanca y la falta de lluvias. Este desastre, afirmó, es aún más grave que el de 1997, cuando se desplomó la cosecha de maíz.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Notimex).

"Recorta la Federación recursos a Michoacán"

El gobierno federal recortó mil millones de pesos a Michoacán en los cuatro primeros meses del año, suma que representa 25 por ciento de las participaciones federales que le correspondían, informó el secretario de Finanzas estatal, Humberto Suárez López. Añadió que de continuar esta tendencia, la administración que encabeza el gobernador Leonel Godoy Rangel dejará de percibir 3 mil millones de pesos en 2009. El funcionario dijo que el gobierno de Michoacán no prevé recortar personal y anunció un programa de apoyo mediante descuentos fiscales y créditos para la pequeña y mediana industrias. *La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ernesto Martínez Elorriaga).*

Internacional:

"Cae el monto de remesas de dólares al DF: BdeM"

Durante el primer trimestre de este año, las remesas de dólares que llegan al Distrito Federal registraron una severa caída, a niveles que no se tenían desde 2004, revelan cifras oficiales del Banco de México (BdeM). El reporte más reciente de esa institución detalla que al cierre del periodo enero-marzo de 2009, el monto total de dinero enviado a la ciudad de México por connacionales, fundamentalmente radicados en Estados Unidos, sumó 251 millones de dólares. Según el reporte histórico del BdeM, este nivel es el más bajo que se ha registrado desde el trimestre octubre-noviembre de 2004, cuando las remesas se ubicaron en 236.7 millones de pesos.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Raúl Llanos Samaniego).

POLÍTICA:

Estatal:

"Se burla la SSP de la Ley de Transparencia"

La Secretaría de Seguridad Pública estatal se perfila como una institución renuente a la Ley de Transparencia, ya que además de negar información mediante el uso de tecnicismos jurídicos, cuando el Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE) le ordenó entregar información sobre todas las armas que han sido dadas de baja por cualquier circunstancia (incluyendo las que han sido robadas o extraviadas), sólo proporcionó una lista de las armas que han sido remitidas a la Secretaría de la Defensa Nacional en calidad de "chatarra". Con fecha 12 de enero de 2009, este reportero presentó solicitud de información ante la Secretaría de Seguridad Pública (en ese entonces a cargo de Luis Ángel Cabeza de Vaca Rodríguez) requiriendo "copia simple de la relación de armas dadas de baja en el departamento o área de armería y los motivos de dicha baja, así como los números de acta administrativa o averiguación previa que se hayan originado por tal circunstancia. Lo anterior de 1998 a la fecha".

La Unión de Morelos, p.p.-10, (Jesús Castillo).

"Reportan déficit de cinco mil viviendas en el magisterio"

El magisterio registra un déficit de por lo menos cinco mil viviendas, señaló el secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Luis Manuel Rodríguez Olvera, quien indicó que se buscará promover los créditos del Fovissste a los que sus agremiados tienen derecho. Lo anterior fue señalado por el dirigente sindical durante la Feria de la Vivienda que se realizó en coordinación con la cámara empresarial del ramo, con la participación de los principales desarrolladores del estado y de entidades cercanas.

La Unión de Morelos, p.p.-18, (Tlaulli Preciado).

"Confirma IFE sanciones a PRD, PT y blanquiazul"

El Consejo local del Instituto Federal Electoral (IFE), en Morelos, confirmó las sanciones económicas impuestas por el consejo distrital de Jiutepec contra el Partido del Trabajo y los candidatos a diputados federales por el PRD, el PAN y la coalición Salvemos México, por colocar propaganda en lugares prohibidos. En sesión extraordinaria este domingo 31 de mayo, el órgano delegacional, consideró que el procedimiento iniciado de manera oficiosa por el consejo distrital se apegaba a derecho y que el hecho de que se colocara propaganda del PT, así como de los abanderados Jaime Tovar Enríquez, del PAN; Javier Orihuela García, del PRD; y Blanca Nieves Sánchez Arano, de la coalición Salvemos México, conformada por los partidos Convergencia y del Trabajo, en sitios prohibidos, como el equipamiento urbano, ponían en franca desventaja a los demás partidos, argumento que motivó las sanciones.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Jaime Brito).

"Detectan malos manejos de recursos en el lebem"

El Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), cesó al director de Pagos, por presuntos malos manejos en la emisión de cheques, en tanto que inició un proceso administrativo contra este funcionario y otros colaboradores, a quienes se les responsabiliza de acciones irregulares al interior de la Dirección de Personal y Relaciones Laborales. Rebeca Fragoso Malacara, directora de Administración, reconoció que derivado de este problema se dio el cese de algunos funcionarios del IEBEM, caso que ya atiende el director del área Jurídica, con la finalidad de deslindar responsabilidades, tomando en consideración que se trata de una querella que hace una maestra en activo.

El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Mónica González).

"Se quedarán sin agua 50 mil familias de Jiutepec"

Alrededor de 50 mil familias de Jiutepec se quedarán sin agua a partir de hoy, debido a que este día se cumple el plazo establecido para que el Sistema de Agua Potable liquide a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) un adeudo de tres millones de pesos, que no ha podido pagar como consecuencia del déficit por 15 millones de pesos acumulada durante la actual administración municipal. Las familias que habitan las colonias del Centro, Vista hermosa, Hidalgo, Campestre, la Rosas, Los Arcos, Civac, Pochotal, la Joya, Los Lirios e Insurgentes del municipio de Jiutepec son las que corren el riesgo de quedarse sin el vital líquido a partir de este día, lo que provocará una molestia generalizada.

El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Redacción) y Diario de Morelos, www.diariodemorelos.com. (Jessica Morales).

"Arriba militar a la Secretaría de Seguridad de Cuernavaca"

En sesión de cabildo fue designado el general brigadier retirado Manuel Farfán Carriola, como responsable de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Metropolitano, debido a que el ex titular de la corporación, Francisco Sánchez González, se encuentra arraigado en la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO), junto con su homólogo del estado, Luis Ángel Cabeza de Vaca Rodríguez.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Dulce Maya) y Excelsior, www.excelsior.com.mx, (Pedro Tonantzin) 31/05/09.

Nacional:

"Proponen ampliar facultades al IFE para investigar eventuales ilícitos de las iglesias"

El Instituto Federal Electoral (IFE) deberá revisar sus disposiciones reglamentarias para definir los alcances de su actuación en torno a las asociaciones religiosas cuando haya presunta injerencia en el proceso electoral, señaló el consejero Arturo Sánchez. Esta declaración ocurre tras la frustrada petición del Partido Social Demócrata (PSD) de que se investigara a la Iglesia católica por violar la ley, solicitud que terminó en un exhorto del instituto a que los religiosos no se inmiscuyan en la política electoral.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (A. Urrutia y E. Velasco).

"Esta semana estarán listos todos los materiales necesarios para los comicios"

En la semana que comienza, el Instituto Federal Electoral (IFE) concluirá con la producción de todos los materiales necesarios para los comicios, incluidas las boletas, cuya impresión se tiene previsto terminar su impresión el próximo sábado. De igual forma, la mayor parte de estos suministros, que no requieren traslado bajo la custodia militar, ya se encuentran en las 32 juntas locales del país. De acuerdo con el informe de la Comisión de Capacitación y Organización Electoral del instituto, hasta el momento se han impreso 27.46 por ciento de las 80 millones 337 mil 352 boletas que se utilizarán el próximo 5 de julio, para lo cual se utilizaron 600 toneladas de papel seguridad producido por una empresa en Chihuahua.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Sin Firma).

"Exhorta la SCJN al Legislativo a mejorar las leyes electorales con miras a 2012"

Una vez que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) inició la revisión de las reformas electorales realizadas en varios estados del país, las cuales necesariamente se contrastan con la reforma constitucional de 2007, "valdría mucho la pena" que una vez concluida la revisión de los asuntos, el Congreso analizara las conclusiones y llevará a cabo las correcciones necesarias con miras a la elección presidencial de 2012. Así lo afirmó el ministro José Ramón Cossío Díaz en entrevista con La Jornada, y añadió que el Poder Legislativo federal está a tiempo de "identificar problemas" y proponer soluciones en materia electoral. "Corregir errores y tratar de construir un sistema más sólido y que tenga más capacidad de soportar una elección que, desde hoy, será muy competida", indica.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Jesús Aranda).

"Empieza la jornada nacional de protestas obrero-campesinas"

Hoy comenzará la Jornada nacional de lucha, la cual incluye diversas movilizaciones obreras. Se iniciará a las 15 horas con una marcha de las organizaciones que integran el Frente Sindical Mexicano (FSM), encabezado por el Sindicato Mexicano de Electricistas, del Monumento a la Revolución al Zócalo capitalino. El eje de las movilizaciones será el rechazo a las políticas económica y social del gobierno federal.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Patricia Muñoz Ríos).

"Se cancelaron en el AICM más de 3 mil 200 vuelos por la epidemia de influenza"

Mayo concluyó con más de 3 mil 200 vuelos cancelados en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), principalmente nacionales, debido a la alerta sanitaria por la epidemia de influenza A/H1N1 y la consecuente reducción en el número de pasajeros, lo cual agravó la compleja situación económica que enfrentan prácticamente todas las aerolíneas. Con esa caída de la demanda, se estima que sólo Aeroméxico, una de las empresas más importantes del sector, perdió cuando menos 2 mil millones de pesos. Aunque no proporcionó datos específicos, la Cámara Nacional del Aerotransporte (Canaero) señaló que la alerta sanitaria, decretada el pasado 24 de abril, representó para el conjunto de las líneas aéreas una reducción de 40 por ciento de sus ingresos, situación que todavía no se normaliza por completo. *La Jornada, www.jornada.unam.mx, (José Antonio Román).*

"Divide a especialistas inicio de siembras experimentales de maíz trasgénico"

Ante la conclusión de la consulta pública para decidir el inicio de siembras experimentales de maíz transgénico en este año, integrantes del sector agroempresarial sostuvieron que el uso de la biotecnología ayudará a satisfacer las necesidades alimentarias de la nación, mientras académicos de la Universidad Autónoma Chapingo (Uach) y del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP) sostuvieron que se pondrían en riesgo los cultivos de maíz en 9 millones de hectáreas de las que dependen miles de familias de 62 grupos indígenas y pequeños agricultores.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Matilde Pérez).

"Plan de compras para apoyar a pequeñas empresas, anuncia SE"

Aunque los programas gubernamentales puestos en marcha para motivar la economía, conservar el empleo y mantener inversiones no han dado los resultados esperados, este mes la Secretaría de Economía pondrá en marcha un programa de compras de gobierno dirigido a apoyar a pequeñas y medianas empresas (pymes), que consistirá en lanzar un "importante paquete de licitaciones", señaló el secretario Gerardo Ruiz Mateos. Por separado, el director de Nacional Financiera (Nafin), Héctor Rangel, indicó que ante la necesidad de respaldar la exportaciones de las principales industrias del país se impulsará un nuevo programa de apoyos, ahora dirigido al sector de autopartes con énfasis en las empresas japonesas y europeas que son las más sanas, y luego "tal vez" a la estadunidense Ford, que es de que menos tiene problemas en comparación con el resto de las estadunidenses.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Miriam Posada García).

"Compañías ferroviarias solicitan al gobierno rescate ante la crisis"

Empresas ferroviarias del país solicitaron un plan de rescate del gobierno federal para superar la crisis financiera por la que atraviesa la economía nacional y no verse obligadas a recortar buena parte de sus 10 mil empleados. Concretamente solicitaron el auxilio de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) para acreditar el impuesto especial sobre producción y servicios (IEPS) en el pago del impuesto sobre la renta (ISR). Se quejan de que "padecen condiciones de inequidad tributaria", comparados con otros sistemas de transporte público. Se trata, entre otras, de Kansas City Southern de México, ligada a la estadunidense Kansas City Southern Industries, una de las más grandes en su país.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Cardoso).

"GM se declara hoy en bancarrota; será la tercera mayor en la historia de EU"

General Motors (GM) y el gobierno de Estados Unidos finalizaron este domingo planes para que la golpeada automotriz se reorganice, ya que la mayoría de los tenedores de bonos ayudaron a despejar el camino para presentar la bancarrota de la automotriz el lunes, antes de que abran los mercados financieros. La quiebra será presentada en la Corte de Bancarrota de Estados Unidos en Manhattan, misma que ha supervisado la rápida quiebra de Chrysler, financiada por el gobierno, dijo una de las fuentes. Hoy será histórico para la empresa: marcará el final de la antigua General Motors y el comienzo de una nueva, declaró el gobierno en un comunicado.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp, Reuters y Dpa).

"Concamin: se perdieron 327 mil 518 empleos en enero-marzo"

La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) afirmó que la industria en México se encuentra en una "severa crisis", más allá de la profunda recesión. En su publicación Pulso industrial expuso que la mayor caída del sector en los últimos 14 años tiene un fuerte impacto sobre el mercado laboral, toda vez que en el primer trimestre del año se perdieron 327 mil 518 empleos, respecto al mismo periodo del año anterior; sin embargo, entre octubre de 2008 y abril pasado el recorte de empleos ascendió a 626 mil. La mayor parte del ajuste en el empleo corresponde a la industria manufacturera, con 374 mil plazas, y al sector construcción cuyo recorte escaló hasta 92 mil puestos de trabajo, puntualizó, y explicó que detrás de esas pérdidas está el colapso de la inversión, el cierre de plantas, los paros técnicos y el aumento en la capacidad ociosa de las empresas, que oscila entre 30 y 35 por ciento, sin olvidar los problemas de ventas, cobranza y liquidez, que impactan seriamente las operaciones.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Erika Duarte).

"Catastróficas secuelas dejó la crisis sanitaria al teatro independiente"

El ámbito teatral independiente atraviesa una situación "catastrófica" tras la contingencia sanitaria que vivió la ciudad de México debido al virus de la influenza A/H1N1. El impacto repercutió no sólo en el ámbito económico –afirmaron diversos creadores escénicos–, sino en todo el proceso productivo teatral, y evidenció, de nueva cuenta, las precarias condiciones y la enorme desprotección en la que deben desarrollarse los proyectos teatrales independientes.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Carlos Paul).

"Aplicó el gobierno federal recorte drástico al presupuesto del GDF en el primer trimestre"

El presidente de la Comisión de Hacienda de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), Enrique Vargas, aseguró que a pesar de que la administración calderonista utilizó el Fondo de Estabilización Petrolera para apoyar a todas las entidades, hubo un recorte drástico al presupuesto de esta ciudad, pues las participaciones federales que le correspondían tuvieron una importante caída de 15.6 por ciento. De acuerdo con el legislador perredista, durante el primer trimestre de este año las participaciones federales cayeron a 9 mil 622 millones de pesos, siendo que en el periodo similar de 2008 se ubicaron en 11 mil 411 millones.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Raúl Llanos Samaniego).

Internacional:

"Ante la 'ineficiencia oficial', demanda Canacar al gobierno de EU por 6 mil mdd"

Ante la "ineficiencia del gobierno mexicano y la falta del interés de los legisladores nacionales", la Cámara Nacional de Autotransporte de Carga (Canacar), con 4 mil 500 afiliados, demandó al gobierno de Estados Unidos por 6 mil millones de dólares, producto de casi 15 años de impedir que camioneros mexicanos entren a territorio estadunidense, como se pactó en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). La iniciativa fue tomada por la dirigencia de la Canacar, que encabeza Jorge Cárdenas Romo, quien presentó la demanda ante el Departamento del Transporte de Estados Unidos e instancias de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), ante los que argumentó que el incumplimiento de los compromisos ha ocasionado pérdidas millonarias a los transportistas mexicanos.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Miriam Posada García).